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主な質疑

 Q  どれくらいの割合の児童生徒が受給し  
　　ているのか。
 A   約 50% である。
 Q  県内他市の助成内容と比較して、本市 
　　はどれくらいの位置づけにあるのか。
 A  順位を出すのは難しいが、近隣に比べ
　　てそれほど劣っているものではない。
 Q   周知方法はどのようにするのか。
 A  なるべく早い時期に広報等で知らせ、　
　　開始時に改めてチラシ等を配布する。
 Q  今後の拡充の方向性は。
 A  市の財政状況を勘案しながら、次の手
　　段を考えていきたい。

【子ども医療費助成拡充事業】
●現在 1 割としている市の助成を 8 月から
　2 割に拡充します。
●対象は中学 3 年生までです。
●世帯の市民税所得割額の合計 13 万 6700
　円以下という所得要件を満たす必要があ
　ります。
●令和 2 年 8 月から助成割合を拡充します。
　予算額 1100万円

主な質疑

 Q  山口県内の多くの市町が連携して行う
　が、県は負担しないのか。

 A  あくまでも県央の 7 市町の連携事業と
　いうことで、県の負担はない。

 Q  山口、宇部がメインになるが、山陽小
　野田市に人を呼ぶ方策があるのか。

 A  今年度は現代ガラス展があり、令和 3
　年度には、中四国九州エリアで初の巡
　回展を誘致するので、アピールポイン
　トとして訴えていきたい。

 Q   施設への案内が非常に弱いがどうか。
 A  看板がどこにあったらいいのか、統一

　した看板を作るなどの計画から作って
　いく。

【山口ゆめ回廊博覧会市主体事業】
● 2021 年開催の「山口ゆめ回廊博覧会」　
　に向けて、市が主体となって行う事業で、
　本市ではガラスアートフェス（仮称）を
　開催し、ガラス・書道・かるた・まち歩
　きを中心に体験プログラムを行います。
●市内の公共施設 10 カ所にガラス作品を
　展示してスタンプラリーを行います。　
　ガラス作品をより魅力的に見せるための
　展示台を購入します。また、きららガラ
　ス未来館への案内看板を設置します。　

　予算額 1589万 7000 円

令和2年度一般会計予算

住みたくなるまちへ一歩前進

「山口ゆめ回廊博覧会」に向け、市の事業始動

子ども医療費助成を 2割に
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主な質疑

 Q  伐根でなく伐採としたのは。
 A  地盤により伐根では崖が崩れる可能性
　　があり、伐採までしかできない。
 Q  伐採による交流人口増加への効果につ
　　いてはどうか。
 A  今年度、本山岬を含めた南部地区の観
　　光プロモーションの調査を行っており、
　　一緒に協議を進める。
 Q  市道拡幅についての考えは。
 A  拡幅するには民地が関わるので検討し

　ている状況である。

【本山岬公園（くぐり岩）整備事業】
●くぐり岩で注目を集めている本山岬公園
　について、景観の支障となる樹木を伐採
　し、増加する観光客に対応するためトイ
　レの改修や駐車場整備、市道の拡幅など
　の必要性について検討します。今年度は
　樹木の伐採を実施します。
　予算額 109万 7000 円

主な質疑

 Q  健康遊具設置の内容はどうか。
 A  軽運動広場に 5 種類を設置する予定で、 

　関係部署と協議して決定する。名称と
　使用方法の説明板を取り付け、ホーム
　ページなどで周知し、利用促進を図る。

 Q  園路の改修の内容は。
 A  全面改修では相当の費用が掛かるので

　ゴムチップ舗装の剝がれた部分や樹木
　の根上がりなどウオーキングに支障の
　ある箇所について部分改修を行う。

 Q  来年度以降の予定は。
 A  令和３年度は江汐公園、令和 4 年度は  

　糸根公園を予定している。

【スマイルエイジングパーク事業】
●スマイルエイジング事業の一環として
　市内 3 カ所の都市公園で市民が運動習
　慣を継続するための環境づくりを行う
　ものです。
●今年度は須恵健康公園においてウオー
　キングコースの園路改修や健康遊具の
　設置を実施します。
　予算額　　1470万円

　令和 2 年度一般会計予算総額は、296 億 5100 万円で、前年度より 6 億円の減額となりました。
　予算審査に当たっては、49 の事業を抽出し、各分科会では事業を中心に審査を行い、分科会審査
終了後の委員会では、賛成多数で可決されました。

市民の運動習慣をサポート

本山岬をより美しく

くぐり岩

須恵健康公園
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◉市議会議員報酬、費用弁償及び期末手当支
　給条例の一部を改正する条例の制定
概要　特別職等報酬審議会の答申を受けて、
　市議会議員の報酬 5% 減額について廃止す
　る提案がされました。
主な質疑

 Q  市長等については 10％カットのままだが
　理由は。

 A  報酬審議会からの「議員、市長等ともに
　減額を廃止すべき」との答申を尊重して、
　いったん減額を廃止したが、景気の先行
　きが不透明であり、市の財政が公債費の
　増大、社会保障関連費の増加により、厳
　しい状況なので、市長等については改め
　て 10% カットした。

◉元年度病院事業会計補正予算（第 2回）
概要　病院事業において資金不足が発生する
　ため、一般会計から基準外繰り入れを行い
　ました。
主な質疑

 Q  必要な繰入金はいくらか、また使用目的
　は。

 A   3 億円で、一時借入金の返済に利用する。
 Q  銀行等の一時借入金は利用できないのか。
 A  一時借入金の上限 5 億円を超える借り入

　れはできない。
 Q  資金不足となった理由は。
 A  医師の減少とゴールデンウィークの 10 連

　休による入院患者の減少等による。
 Q  今後の経営改善策は。
 A  55 床の地域包括ケア病棟を導入したい。

 Q  報酬審議会は、財政状況も見た上で報酬
　を戻す答申をしたと考えて良いか。

 A  合併直後の厳しい財政状況からは、最近
　の財政指標が改善されたことを踏まえた
　上での答申である。

　
　今回の基準外繰り入れに対して自由討議を
行い附帯決議が提案され、全会一致で可決し
ました。

【 反対討論 】
財政状況は引き続き厳しく、今年はコロナウ
イルスの影響でさらに厳しくなることが予想
されるので、議員報酬のカットも継続すべき。

　採決では、可否同数となり委員長裁決で否
決となりました。
　本会議では賛成多数で可決しました。

１　ここ５年で３度にわたる一般会計からの
基準外繰り入れは由々しき事態である。今
後このようなことがないよう危機感を持っ
て病院経営に当たること。

２　材料費や経費について精査し、当事者意
識を持ってコスト削減に向けた努力をする
こと。

３　資金不足が生じないよう財政計画を着実
に遂行するとともに、その達成状況を議会
に報告すること。
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生 
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祉

議員報酬 5%減額を廃止

3億円の基準外繰り入れ

附帯決議
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◉高泊地区新規公共交通導入事業
概要　本市では、公共交通のマスタープラン
　となる「山陽小野田市地域公共交通網形成
　計画」を策定し、持続可能な公共交通網の
　実現に向けた取組みに努めています。平成
　30 年には、本計画に基づき「山陽小野田市
　路線バス再編計画」を作成し、今後におけ
　る路線バスの効率化等について具体的な再
　編内容を示し、高泊地区については路線バ
　スから面的な交通手段への転換を検討する
　ことと位置づけています。
　　高泊地区では、現在、高泊・高畑循環線
　というコミュニティバス路線が運行してい
　ます。しかし、利用者が少なく、経路の見
　直し等の必要性が生じていますが、道路幅
　が狭小な箇所も多いため、今以上にバス路
　線を拡大していくことは困難です。

主な質疑

 Q  意見交換会は、どのような方法で行うの
　か。

 A  まず自治会長へのアンケート調査を行い、
　その結果をもとに関係する自治会に対し
　て意見交換会への出席を呼び掛けていく。

 Q  なぜ今この事業をするのか、根拠はバス 
　業者からの要望なのか。

 A  事業者や地元からの要望ではなく、バス 
　路線再編計画に基づいた事業である。

 Q  現在、厚狭地区を運行しているデマンド 
　交通の年間経費はどのくらいか。

 A   700 万円から 800 万円の間となっている。

　そこで、地域の人の意見等を聞きながら、
地域の実情に即した公共交通手段の導入を図
るため、専門的な知識や豊富な経験を有する
コンサルタント会社へ業務委託を行います。

予算額　304 万 7000 円

【委託業務内容】
・意見交換会やワークショップの開催支援
・地域公共交通会議での支援
・意見の集約、分析の支援

　高泊・高畑循環線は高畑方面から市民
　病院までの運行とし、市民病院から西
　側については新たな交通手段の導入を
　考える。

産 

業 

建 

設

高泊地区の公共交通手段を検討

新規交通手段検討
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　　子育て総合支援だけでないスマイルキッズ
　　の活用と子育てを終えた母親との協創・協
働は考えているのか。また、地域サテライトの
設置の考えはどうか。

Q

　　政策の実績は市民が本当に実感できるもの
　　だったのかが重要である。正確な評価から
課題が見え、今後の政策展開につながると思う
が、その対応と今後の方針はどうか。

Q

　　地域住民の協力によるキッズファーム事業
　　やベビスマフェスタおよび子ども子育て会
議等を実施している。また地域サテライトは、
地域子育て支援拠点事業として市内４ヶ所の保
育園の協力のもと行っている。

A

　　市総合計画の将来都市像である「活力と笑
　　顔あふれるまち」の実現に向け、協創をま
ちづくりの基本姿勢とし、多様な施策を実施し
ている。検証は前期基本計画 2 年を残しており、
最終評価はできていないが、個別事業は行政評
価により効果点検し改善を図りながら取り組ん
でいる。
　人口減少や社会保障費の増大、地域コミュニ
ティーの機能低下、施設の維持管理や更新費用
の増大といった課題の解決はまだ途上であり、
さらに加速する必要がある。令和 2 年度はこれ
ら課題に対応するとともに、多種多様な健康づ
くりを展開し健康寿命の延伸に向け市民の皆様
と実践への一歩を踏み出したい。行政主体から
官民連携に移行を目指し、つながりの融合が生
み出す力で課題を乗り切り、市の持続性を担保
したい。

A

子育て世代から選ばれることが大事

新型コロナウイルスから市民を守る
　　新型コロナウイルス対策は脅威が見えない
　　分、正しく怖がる難しさが増す。正しい知
識と情報に基づく行動が重要だが、その対応は
どうか。

Q

　　市独自の女性の就労支援はないのか。Q

　　日々、状況変化しており迅速・柔軟に対応
　　するため随時協議を行い、市民へ最新情報
を提供し、安全・安心に最大の対策を行う。

A

　　結婚、出産等で離職し再就職を希望する女
　　性に子育て女性等就職応援事業を実施して
いるが、市独自の取組みはない。研修期間中は
託児サービスを提供し、外に出るのが困難な方
については市ホームページ等で内職募集企業の
情報発信を行っている。

A

　　いじめ対策や特色ある学校を構築する等、
　　さまざまな目的がある学校の適正規模・
適正配置について、今後の少子化に対し市内
小中学校の校区再編等の考えがあるのか。

Q

　　人口減少対策とも関係する全市的な校区の
　　見直しは、教育上の視点と地域づくり等に
深く関係することである。今後の児童・生徒数
の推移に注意しつつ、さまざまな影響を考慮し
て適正規模・適正配置の研究を進めたい。

A

市民が実感できる
事業推進が重要

日本一女性が住み
たくなるまちへ
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会派　みらい２１

　　　長
は せ が わ と も じ

谷川知司議員

会派　令和

　　　笹
ささきよしゆき

木慶之議員

子育て世代の救世主スマイルキッズ
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　　今年度、市長が大きく成長させたいものは
　　何か、新たにどのような種をまくのか。
Q

　　市長が大切にしてきた個人や団体が一緒に
　　なってまちづくりを進める仕組みづくりと
は何か。

Q　　地域づくり、協創の考え方を共有し、協創
　　指針を策定したい。ＬＡＢＶ（※）を活用
した商工センターの再整備やきらら交流館の民
間事業者活用導入の可能性も調査したい。新た
に種をまくものとしては、スマート自治体に取
組み、市民によりよい行政サービスを提供した
い。

A

　　行政だけでは担えなくなった地域課題やま
　　ちの未来を市民とともに考えながら力を合
わせて取組み、「協創」のネットワークを作っ
ていきたい。その中で地域運営組織を有効な手
段と考え重点的に進めていく。

A

　　まちづくりに必要な協創とは何か。Q
　　本市の商店街の活性化についての考えはど
　　うか。
Q　　これからの山陽小野田市の持続性を担保

　　し、協創のまちづくりをさらに深化させた
い。協創の考え方、まちづくり・地域づくりの
考え方を市民と共有し、地域全体を巻き込みた
い。　

A

　　魅力的なまちづくりは魅力的な商店街づく
　　りから始まるものと考えるが、現在は空き
店舗対策ができていない。引き続き商工会議所
などと連携地域の特性などを見極めながら研究
を進めていく。

A

スマート自治体に向けて

超情報化社会についていく！　　スマート自治体で何を目指すのか。Q

　　スマート自治体・スマートシティの取組み
　　と方向性はどうか。
Q

　　スマート自治体については令和 2 年度から
　　ＲＰＡやＡＩ−ＯＣＲの導入に着手し、令
和 3 年度からは庁内他業務への横展開を検討し
ていきたい。スマートシティについては、多く
の団体とのプラットフォームを構築していくた
めに、企画政策課の事務分掌に追加し、喫緊の
課題として職員のスキルアップと並行して取り
組んでいく。

A

　　将来にわたって継続的に市民サービスを提
　　供していくために、技術革新をさらに進め、
職員の業務負担の軽減を図り、住民や企業等へ
の利便性の向上につなげたい。今後は、ソフト
ウェアによりパソコン操作を自動化するＲＰＡ
や人工知能を活用して光学文字認識を行うＡＩ
─ＯＣＲの導入に着手し、税務課、学校給食セ
ンターの口座情報の登録業務等への導入を検討
したい。

※ LABV（Local Asset Backed Vehicle）
　　　　　　　  　　… 官民協働開発事業体のこと

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

協創による新たな
まちづくりを

市民の力も
必要！

会派　新政会

　　　松
まつおかずのり

尾数則議員

会派　明政会

　　　伊
い ば い さ む

場勇議員
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　　財政の硬直化が著しく、徹底的な財政改革
　　をしていく危機感や緊張感がみじんにも感
じられないがどうか。

Q

　新型コロナウイルスの感染が急速に拡大し、
政府は緊急事態宣言を発出しました。
　本市議会としてもこれを受け、当該委員会を
設置しました。
・目的
市民の生命及び健康を保護し、市民生活及び経
済に及ぼす影響が最小となるように、情報の収
集及び発信、国、県、市の施策・予算に対する
提案・要望を必要に応じて行うため。
・委員構成
委員長　髙松秀樹　　副委員長　山田伸幸
委　員　伊場勇　水津治　長谷川知司
　　　　藤岡修美　松尾数則　宮本政志
　　　　吉永美子

　　人口減少や高齢化等により、一般財源は減
　　少し、大変厳しい状況であると認識してい
る。財源を効率的で効果的に活用し健全な財政
運営を行う。

A

議場の場所が変わります

　　この１年間、「これだけはしたい」という
　　市長自身の政策的事業はあるのか。
Q

　現在、市役所本庁舎耐震改修を行っており、
５月から９月まで議場の使用ができず、この
間、３階大会議室で本会議等を行うことになり
ます。
　折りしも新型コロナウイルス感染症対応も余
儀なくされ、３密（密閉・密集・密接）解消に
も取り組みます。
　市民の皆様にはこのような事情により、議会
傍聴の自粛をお願いいたします。
　なお、本会議および委員会につきましては、
ユーチューブでの中継を行いますので、ぜひご
利用ください。

　　全国に事例のない山陽小野田市商工セン
　　ター周辺の官民連携とした再整備事業を、
全国のトップランナーとして取り組んでいく。

A

事案の先頭に立ち信頼を勝ち取れ！
　　特に市政の曇りが漂う地方卸売市場と山
　　口東京理科大について、何が正しくて何
が問題なのか、今こそ決断力・行動力を発揮
され、トップリーダーとしての構えを求める
がどうか。

Q

　　市民にとって市場は重要であり継続してい
　　き、市場に精通し任せることができる人材
の確保を優先的に取り組む。理科大の建設工期
の設定、危険物倉庫建設等の条例違反があり関
係者に大変な心痛心配をかけ、心からお詫びす
る。目の前の緊急かつ重要な事態の終息に向け
て、リーダーシップをしっかりと発揮していき
たい。

A

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

市民が幸せを感じ得る予算執行を

市長残任期の 1年
で何をするのか

会派　市民ネット

　　　矢
や た ま つ お

田松夫議員
コロナ対策で特別委員会を設置

市
役
所
３
階
配
置
図
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一
般
質
問

　　移住・定住策の第 1 の矢として転
　　入奨励金を実施しているが、それ
に続く第 2、第 3 の矢が見えてこない。
特化した部署を置いて新たな推進策を
講じてはどうか。

Q

　　都市計画マスタープラン策定にお
　　ける市民参画の状況はどうか。
Q

　　移住・定住策は大変重要な課題で
　　あると捉えている。来年度の組織
改編において、シティセールス課内に
定住促進係を設置して組織体制の拡充
を図っていきたい。

A

　　市民参画については、無作為に抽
　　出した 18 歳以上の市民 2,000 人と
市内の高校 2 年生を対象にアンケート
調査を実施した。また、市内を小野田、
高千帆、厚狭および埴生の 4 つの地域
に分け、ワークショップを 2 回開催し
た。これらの意見は、都市計画マスター
プランの地域別構想の改定に活用した。

A

　　該当のホームページを見ると転入奨励金の
　　紹介があるのみで、市の魅力などが目に
飛び込んでこない。県内各市のようにインター
ネット上で情報発信してはどうか。

Q

　　小野田湾岸道路の今後の計画に関する記述
　　がない。現在、セメント町周辺の県道が拡
幅されているが、高架の計画はどうなったか。

Q

　　パンフレットの作成に加え、インターネッ
　　ト上での情報発信も検討していきたい。
A

　　小野田湾岸道路は整備されたが、今後 10
　　年間では小野田湾岸道路と宇部湾岸道路
をつなぐ計画の実現が難しいので、高架の計
画を削除した。

A

小野田駅、厚狭駅の南北自由通路を
地域おこし協力隊の活用を

　　集約型都市構造の実現に向けた事業の事例
　　として、ＪＲ長府駅の南北自由通路の整備
の写真が掲載されているが、本市もこのような
計画があると理解してよいか。

Q
　　地域おこし協力隊は、中山間地域づくりだ
　　けでなく空き家活用の人材などさまざまな
場面で活躍している。地域おこし協力隊が新た
な定住を生む仕組みにしていくべきだが、市の
考えはどうか。

Q

　　全国で大変な活躍をされていることは承知
　　している。本市も出遅れ感があるが、地域
おこし協力隊が全市的に参加できるような体制
を整えていきたい。

A

　　南北自由通路については、小野田駅、厚狭
　　駅、それぞれ要望が出ているが、事業費が
膨大で、実現化には至っていない。しかし、検
討の余地があるということで残している。

A

7
　
名
　
の
　
議
　
員
　
が
　
登
　
壇
　
し
　
ま
　
し
　
た

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

【今回の一般質問】
・都市計画マスタープラン
・公共施設の予約

まちづくりの
計画実現を

藤ふ
じ
お
か
お
さ
み

岡
修
美
議
員

ま
ち
づ
く
り

【今回の一般質問】
・新型コロナウイルスへの対応
・シティセールス
・移住・定住の促進

地域の新たな担い手として期待

移
住
定
住
策

大お
お
い
じ
ゅ
ん
い
ち
ろ
う

井
淳
一
朗
議
員

小野田湾岸道路（有帆大橋）

移住・定住策の
充実を
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一
般
質
問

　　街路灯の設置状況は。設置基準に
　　関し、県道、市道との違いはある
のか。

Q

　　令和 2 年度から始まるスマイルエ
　　イジングパーク事業で、市民から
の要望書により須恵健康公園への健康
遊具が設置され、今後は他の公園にも
整備をするとのことだが、この事業を
効果的に展開させるための行動予定は
どうか。

Q

　　設置基準は、県と同様である。そ
　　れを踏まえた上で、信号機の設置
された交差点や横断歩道および橋梁や
踏切にも設置している。市道には、街
路灯管理委員会等の団体が設置した数
も含め、合計 517 灯となる。

A

　　健康寿命の延伸を目指す事業の一つで、市
　　民が運動を始め、またその習慣を継続する
ための環境づくりとして、都市公園のウオーキ
ング園路の整備や改修、健康遊具の設置などを
行う。11 月のスマイルエイジング強化月間に、
須恵健康公園でウオーキング講座等イベントを
開催し、健康遊具のＰＲや、正しい使用方法に
ついても説明したい。市のホームページでも健
康遊具の設置場所や種類、使用方法などの紹介
を行い、周知を図りたい。

A

踏切内の通行帯確保を

　　近くで行っている百歳体操へ声掛けできな
　　いか。
Q

　　県道や市道と交差している踏切の通行帯は
　　拡幅された道路より狭い状況である。通行
に際し、歩行者への負担が大きいと思われるが
どうか。

Q

　　紹介や啓発については進めていけるものと
　　思っている。
A

　　踏切は、道路管理者が独断で歩道設置など
　　の改良はできない。まずは、ＪＲ西日本と
の事前協議が必要である。工事の実施について
は全てＪＲが行うこととなるが、これに係る費
用の全ては市の負担となり、現段階での踏切部
分の改良は困難であると考えている。

A

幅広い年齢に対応できるように
　　健康遊具を使用する年齢層について、子ど
　　もからお年寄りまで使える形にできないか。
Q

　　労災病院周りの市道の一部に、非常に狭い
　　幅の道路がある。通学路も兼ねているが問
題はないのか。

Q

　　健康増進課等と検討しながら、適正な遊具
　　を設置していきたい。その中には子ども用
の物もあるかもしれないとは思っている。

A 　　この通学路は、安全推進会議の中でリスト
　　アップされている路線で土木課でも対策中
であり、整備を考えている。

A

生活道路・通学路
の安全対策確保

拡幅道路より狭い踏切の通行帯

岡お
か
や
ま
あ
き
ら

山
明
議
員

市民の健康づくり
が始まります

吉よ
し
な
が
よ
し
こ

永
美
子
議
員

変身なるか須恵健康公園

生
活
道
路

健
康
増
進

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク

【今回の一般質問】
・道路の整備
・小野田南中川墓地の管理

【今回の一般質問】
・スマイルエイジングパーク
・東日本大震災等の被災地支援
・シティセールス推進　など

10



　
一
般
質
問

　　埴生地区に建設が進められている
　　宇宙監視レーダーについて、市は
｢国の専管事項｣ と言うだけであるが、
イージスアショアが配備されようとし
ている阿武町では町長が ｢まちづくり
に反する｣ として反対を明確にしてい
る。宇宙監視レーダーに危険性はない
と考えているのか。

Q

　　小野田中央青果（株）の決算報告書
　　の外部監査報告はどうだったのか。
Q

　　本市は当該施設に意見を言える立
　　場にないが、住民からの不安につ
いては防衛省に説明を求める。

A

　　平成 31 年 3 月 13 日付けの外部　
　　監査報告書では、差入保証金にお
いて小野田中央青果（株）と相手方の
供述に相反するところがある。また、
令和元年 12 月 22 日付けの報告書は、
法人としての体を成しておらず決算内
容の監査は実施できないと報告があっ
た。

A

イージスアショアよりも20倍の出力
　　小野田中央青果（株）の今後の体制と方針
　　はどうか。
Q

　　小野田中央青果（株）の役員とともに、市
　　場に精通した新たな代表取締役のもと、経
営を改善させて卸売市場として活性化に努めて
いく。

A

　　専門家から ｢強力な電波が人体に照射され
　　れば体温が 1 度上がる」と言われている。
本市に計画されているレーダーはイージスア
ショアに比べて 20 倍の距離に向けて照射され
る。すぐ近くには学校や民家があり不安である。
建設後では遅くないか。

Q

地域の行事で出たごみ処理の問題
　　レーダーなどの性能がはっきりすれば住民
　　にも説明されるはずであり、本市としても
しっかり聞いていく。

A

　　イージスアショア電波の保安距離は 700
ｍといわれているが、埴生地区では民家

や学校まで 700 ｍ以内と危険性が高くないか。

Q

　　地域の行事で出たごみは、産業廃棄物なの
　　か、一般廃棄物なのか。
Q

　　地域の不安もあるし、疑念等について防衛
　　省に丁寧に説明を求める。
A

　　地域の行事で出るごみの木製のはし、紙製
　　のコップ、皿、おわんについては、事業系
の一般廃棄物に該当するので環境衛生センター
において処理できる。ただし、廃プラスチッ
ク類については産業廃棄物となり環境衛生セン
ターでは取り扱うことができない。

A

宇宙監視レーダー
は人体に影響する

山や
ま
だ
の
ぶ
ゆ
き

田
伸
幸
議
員

中央青果の
決算報告はどうか

中な
か
お
か
え
い
じ

岡
英
二
議
員

宇宙監視レーダー建設現場地図

正常化を期待する市場

監
視
レ
ー
ダ
ー

卸
売
市
場
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ッ
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【今回の一般質問】
・市民病院存続
・施政方針
・地方卸売市場

【今回の一般質問】
・決算報告書の外部監査
・市場の今後の体制と方針
・地域の行事で出たごみ
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一
般
質
問

　　市内文化財の維持管理の現状はど
　　うか。
Q

◎産業建設常任委員会
・視察者   中村博行　藤岡修美　岡山明　
　　　　  髙松秀樹　恒松恵子　宮本政志
　　　　  森山喜久
・視察日　令和 2 年 1 月 22 日～ 23 日
・視察内容
　① 地域公共交通（岡山県玉野市）
　② 水道事業の広域化（香川県広域水道企業団）

　　市内には国、県、市、合わせて 43
　　件の文化財がある。文化財保護法
や各条例に基づき所有者が管理し、そ
れが困難な場合は管理責任者、管理団
体が管理している。特に文化財愛護会
には長光寺山古墳をはじめ 4 カ所の管
理をきちんとしてもらい、感謝してい
る。

A

・考察
　玉野市の地域公共交通は、デマンドバスとデ
マンドタクシーを効率的に利用することで、公
共交通を利用できる人が大幅に増加しており、
効果を発揮してきている。また、今後の課題と
して、運行上の課題、観光への対応、自動運転
など新技術への対応にも取り組んでおり、本市
もこれらの取組みを参考にしながら本市独自の
地域公共交通を形成していくことが重要である
と考える。
　香川県の水道事業の広域化の効果として、
①計画的・効率的な施設整備による費用削減
②業務の共同化や事業規模拡大による効率的な  
　人員配置や人材育成
③水源の一元管理や管理体制の充実による安全
　な水道水の安定供給
④組織規模の拡大による災害時の危機管理体制
　の強化・利便性の充実等

が期待されており、本市と宇部市の水道事業広
域化についても同様の効果が期待される。

　　山陽地区下津の長光寺山古墳には県内外か
　　ら訪れているが、「よく道に迷って聞かれ
る」と地元から相談があった。分かりやすい案
内看板や誘導看板、駐車場の看板等々の設置は
できないか。

Q

　　教育委員会として看板は必要だと十分認識
　　しているので、計画的に進めていきたい。
A

ホームページの改善を
　　市ホームページに文化財の記載だけでな
　　く、駐車場の詳細情報等があれば、来訪
者の参考になると思うがどうか。

Q

　　文化財の写真、解説、所在地、地図が表示
　　されているが、駐車場を撮影した写真を配
置し、マップにも位置情報を通信できるように
設定しておくと、文化財までのルートが示され
るので、その説明書きも加えるなど、ホームペー
ジの改善に取り組みたい。

A

文
化
財
保
護

文化財の活用を 視 察 報 告

分かりにくい幹線道路からの看板

【今回の一般質問】
・職員採用
・市内文化財

森も
り
や
ま
よ
し
ひ
さ

山
喜
久
議
員

香川県広域水道企業団での視察

議
会
中
継
ペ
ー
ジ
を

チ
ェ
ッ
ク
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議
決
結
果

　3月定例会で議案等65件を審議し、賛否の分かれた16件を掲載しています。そのほかについては、
全員賛成で可決しました。全議案の審議結果は、市議会ホームページに掲載しています。

令和 2 年 3 月定例会
議案の審議結果

議決結果

議員名
伊

場

　

勇

大
井
淳
一
朗

岡

山

　

明

奥

　

良

秀

河

﨑

平

男

河

野

朋

子

笹

木

慶

之

水

津

　

治

杉

本

保

喜

髙

松

秀

樹

恒

松

恵

子

中

岡

英

二

中

村

博

行

長
谷
川
知
司

藤

岡

修

美

松

尾

数

則

宮

本

政

志

森

山

喜

久

矢

田

松

夫

山

田

伸

幸

吉

永

美

子

小

野

　

泰

令和元年度山陽小野田市一般会計補正

予算（第 7 回）について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和元年度山陽小野田市国民健康保険

特別会計補正予算（第 3 回）について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和元年度山陽小野田市病院事業会計

補正予算（第 2 回）について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市一般会計予算

について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市駐車場事業特

別会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市国民健康保険

特別会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市介護保険特別

会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市後期高齢者医

療特別会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市地方卸売市場

事業特別会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市小型自動

車競走事業特別会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市病院事業

会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市水道事業

会計予算について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

山陽小野田市地方卸売市場条例の制

定について            【委員会修正案】
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

山陽小野田市地方卸売市場条例の制

定について【（修正案を除く）原案】
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

令和 2 年度山陽小野田市一般会計

補正予算（第 1 回）について
原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

山陽小野田市議会議員の議員報酬、

費用弁償及び期末手当支給条例の一

部を改正する条例の制定について

原案可決 ○ × ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × ○ ○ ○ × × × ○

※表の見方　

○：賛成　×：反対　―：棄権又は欠席　　　

　小野泰議員は議長であるため賛否の結果はありません。

◎賛否の分かれた議案です
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お知
らせ

　本市議会では、市民のみなさんから市議会
の活動や運営に関する意見を広くお聴きし、
反映させることを目的として、「市議会モニ
ター制度」を設けています。
　市議会に関心がある方、よりよい市議会と
なれるようご協力いただけませんか。
　
◆応募要件　
　年齢満 18 歳以上で、市内に在住または在勤
　（在学）の人。ただし議員または職員は除く。
◆募集人数　
　4 人程度（応募多数の場合は、年齢、性別、
　居住地等を参考に選考）
◆任　　期　
　委嘱の日から 1 年間

◆職務
　①本会議、委員会や政策討論会の傍聴、イ  
　　ンターネットでの視聴、議会報告会に参
　　加などによって感じた意見の提出
　②議会だより、ホームページおよびフェイ
　　スブックページに関する意見の提出
　③市議会が実施する調査への回答
　④市議会との意見交換会への出席（年 1 回
　　程度）
◆応募方法
　市議会ホームページに掲載している応募用
　紙に必要事項を記入して提出
　（郵送、FAX、E-mail でも可）
◆提出期限　
　6 月 15 日（月）（当日消印有効）
◆問い合わせ・提出先　
　議会事務局
　 （TEL 82-1182   FAX 82-1186）

　6月定例会の日程（案）をお知らせします。

会期日程は、諸事情により変更される場合

があります。ご了承ください。

月　日 本会議

6 月 10 日㈬ 議案上程・説明

6 月 16 日㈫ 一般質問

6 月 17 日㈬ 一般質問

6 月 18 日㈭ 一般質問

6 月 19 日㈮ 一般質問

6 月 22 日㈪ 一般質問

6 月 26 日㈮ 質疑・討論・採決

　新年度予算も成立し、本市の重要な事業
も動き始めるなか、世界中で新型コロナウ
イルスの爆発的な感染が起きています。
　日本各地で連日、感染者が発表され、経
済全般にわたり甚大な影響が出ています。
そうした中、不要不急の外出自粛や手洗い
など市民一人一人ができる感染防止対策
で、この危機を乗り越えたいものです。

◎広報特別委員会
委員長　山 田 伸 幸　　副委員長　恒 松 恵 子
委　員　大井淳一朗      委　員　岡 山　明
委　員　河 﨑 平 男　　委　員　河 野 朋 子
委　員　笹 木 慶 之　　委　員　藤 岡 修 美
委　員　松 尾 数 則

《表紙の説明》　例年ゴールデンウィークには、埴生の干潟で潮干狩り大会が開催されます。
市内外から多くの観光客が訪れ、あさり貝を掘る老若男女で賑わっていましたが、今年は
コロナウイルスの影響で中止となりました。来年の開催を楽しみに待っていてください。

発行　山陽小野田市議会／編集　広報特別委員会／〒756-8601 山陽小野田市日の出一丁目 1 番 1 号
☎ 82-1182 ／ホームページ http://www.city.sanyo-onoda.lg.jp/site/sigikai/ ／発行日 令和 2年5月15日

市議会モニターを募集します

本会議の日程

 6月定例会会期日程（予定） 編集室より


